

# PECTORAL 'SAN AMBROSIO'

## Soberano contra Toses Rebeldes Gripas y Catarros.

Producto de los Laboratorios J. G. B.

DIRECTOR PROPIETARIO

EMILIO CORREA URIBE

TELEFONO 2 6-6

Se edita en la Tipografía "Variedades", Talle res propios.

# EL DIARIO

Director encargado RODOLFO CASTRO TORRIJOS

ADMINISTRADOR

JUAN HURTADO C.

"Rgdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"

Calle 18, Carreras 6°-7°

REPÚBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, MIÉRCOLES 19 DE JUNIO DE 1935

NÚMERO 1918 — AÑO VII

*"Directorio sienta protesta enérgica por forma tendenciosa, malévola, como prensa. directivas califican acontecimientos", dice el formidable y contundente despacho al Presidente de la República.*

El doctor Villegas se encuentra en estado gravísimo. No tuvo ningún resultado la operación.

Barrera Uribe indagatorio por el Juez Superior.

Manizales 19. (Telefonema de las dos y media de la tarde).

El Directorio Liberal aprobó el siguiente telegrama que había muy claro de la maldad con que el conservatismo caldense ha querido acrecer un suceso de carácter personal entre el coronel Carlos Barrera Uribe y el doctor Clímaco Villegas. Dice así el despacho:

Manizales, Junio 19 de 1935.

PRESIDENTE LOPEZ.—Bogotá.

Directorio Liberal Caldas considerase obligado precisar actitud frente incidente explotase ahora con mercado interior escarmentar justicia, descalificar administración liberal, infamar copartidarios sirven república lealmente, desde posiciones destacadas Gobierno. Encuentro verificado ayer Coronel Barrera Uribe, doctor Clímaco Villegas, es de carácter estrictamente personal, culminación vieja pugna existente entre ambos, por antecedentes bien conocidos su excelencia. Autoridades competentes, estamos seguros, intervienen, intervienen, intervendrán, ajustándose severamente

## Debates de la Asamblea

Continúa el debate sobre indultos. Hablan los HH. DD. García y Escobar. También interviene el Secretario de Hacienda.

Una Resolución. El Secretario de Gobierno habla del problema social existente en Apía. Pide se apruebe el Proyecto de Ordenanza sobre reorganización de la Policía.

Ayer a las tres y media, con el quorum reglamentario, se abrió la sesión.

Cuando se daba lectura al acta de la sesión anterior el señor Secretario de Gobierno, pidió la palabra para hacer una detallada relación de los sucesos que en la actualidad ocurren en Apía y explicó que lo hace, sin haber sido aprobada el acta, para

que luego algunos HH. DD. no dijeran que él con sus explicaciones, quería obstruir algunos Proyectos.

El doctor Londoño Palacio, empezó manifestando que desde hace algún tiempo se han venido ocurriendo sucesos graves en la población citada y que lo que en un principio tuvo caracteres políticos, hoy se ha convertido

en preceptos legales, garantizando imparcialidad. peleritud investigaciones inicianse. Directorio deplora trágico, sensible acontecimiento, pero sienta protesta enérgica por forma tendenciosa, malévola, como prensa, directivas conservadoras califican acontecimientos, juzgan actitud Gobierno Nacional, Gobernador Caldas, Secretario Gobierno. Plenamente convencidos rectitud funcionarios liberales, garantizamos su Excelencia justicia exaltarán en república cuyos destinos preside insigne mandatario, tenemos honor dirigirnos.

Compatriotas.

Directorio Liberal de Caldas.

MANUEL PIEDRAHITA

RAMON LONDOÑO PELAEZ

BARRERA URIBE INDAGATORIADO

El Juez Superior, personalmente, recibió indagatorio al coronel Carlos Barrera Uribe. El mismo funcionario recibió instructiva al doctor Villegas.

## El Secretario de Gobierno de Caldas protesta por las aseveraciones del Directorio Conservador y lo desmiente

A continuación reproduco la nota que el Dr. Arcesio Londoño Palacio, Secretario de Gobierno del Departamento de Caldas, dirige al señor Presidente de la República para protestar por las

aseveraciones del conservatismo y desmentir sus torcidas insinuaciones. Dice el Sr. Dr. Londoño Palacio: Manizales, 18 de junio de 1935. Señores Directores de 'La Voz de Caldas' y 'La Patria' Ciudad. En la edición extraordinaria

de un problema meramente social. Dijo el señor Secretario de Gobierno, que con motivo de las luchas electorales, se sucedían choques a cada instante y que él, que sabe de la responsabilidad que le corresponde, impartió a las autoridades orden de mantener en alto el nombre del Gobierno, habiendo luego publicado todos y cada uno de los documentos, a pesar de que sabía que ciertos papeles, que a él se publicaban y a los cuales llamaban periódicos, ha

brian de hacer un escándalo, lo que había sucedido, llegando hasta compararlo con Atila. Pero que a él eso lo tenía sin cuidado, ya que él solo sabía del cumplimiento de su deber y por cumplirlo estaba resuelto a todo, inclusive a ordenar el sacrificio de vidas humanas cuando esto fuera indispensable, a pesar del gran respeto que él tenía por la vida. Luego se refirió al cambio de autoridades. Dijo que cuando fue a cambiar al Alcalde que hoy reemplaza don Guillermo Rivera, el mismo Comité Conservador, se llegó hasta la Secretaría de Gobierno a pedir se conservara a ese empujado en su puesto a lo cual él no accedió, ya que entre los que venían a hacer dicha petición, había ciertos señores que no tenían la suficiente autoridad moral para hacer esta clase de pedimentos. Luego y con frases bastante fuertes, se refirió a un jovenzuelo que en Apía hace las veces de abogado y de quien dijo era uno de los ca

Pass a la 69

## LA SALUD DEL DOCTOR VILLEGAS



DR. VILLEGAS

En la mañana de hoy, en la clínica del doctor Roberto Restrepo a donde fue llevado desde ayer, empezó la operación el doctor Villegas. Apesar de los esfuerzos hechos por los médicos para extraer el proyectil incrustado en la columna vertebral, fueron infructuosos todos los medios que adoptaron. La bala, pues, no fue extraída y por consiguiente el estado del doctor Villegas es sumamente grave y fundadamente se espera su fallecimiento.

## LA OPINION LIBERAL

El liberalismo todo del departamento rodea al gobierno de Caldas, porque ha visto la imparcialidad con que ha obrado en el caso presentado últimamente. Ya han llegado muchísimos despachos felicitando al doctor Mejía Marulanda y a su secretario de gobierno doctor Londoño Palacio, por la manera equitativa como actúan en los casos de emergencia. Es dominio público que el conservatismo quiere aprovechar la oportunidad que le brinda este acontecimiento, para ejercer venganza contra el partido de gobierno y sus representantes.

## CORRESPONSAL

ria de sus diarios, correspondiente al día de hoy, al relatar el incidente en que fue herido el Dr. Clímaco Villegas, aparece publicado un telegrama enviado por el directorio conservador de Caldas al señor Presidente de la república, en que se asevera falsamente que el suscritor Secretario de Gobierno no atendió reclamos que se le hacían por trasladarse a visitar al señor Carlos Barrera Uribe. Como rectificación a tal despacho me permito transcribirle el telegrama que he dirigido al señor Presidente, y que dice:

"Presidente López.

Bogotá.

Acabo enterarme telegrama dirigido directorio conservador este departamento expresando su creencia sobre forma desarrollase trágico incidente entre Dr. Clímaco Villegas y señor Carlos Barrera Uribe. Tengo la sensación de que directorio está mal informado cuando afirma que Secretario Gobierno Caldas negó a atender sus reclamos, para trasladarse visitar señor Barrera Uribe. Cuando sucedieron acontecimientos encontrábase enfermo mi casa habitación y le vantéme sólo para cerciorarme de que autoridades estuvieran cumpliendo con las obligaciones que correspondían. No he visitado al señor Barrera Uribe y la única intervención que en sucesos he tenido fue la de trasladarme a la clínica, en compañía del Contralor Departamental Dr. José Jaramillo Montoya, para entrevistarme con Alcalde Municipal y no encontrándome allí fui luego a la alcaldía, sabiendo que señor Barrera no encontrábase allí, pues

había sido informado hallábase detenido otra oficina pública. No alterame equivocación en que incurrió directorio conservador al informar a su excelencia, pero debo dejar en claro la conducta y posición de un funcionario que respeta su puesto y no subordina el cumplimiento del deber a ninguna consideración. Es de lamentar que consternación producida esta ciudad por acontecimiento hubiera sido causa para que directorio conservador acogiera versiones inexactas e infundadas. Atento servidor, Arcesio Londoño Palacio"

Tampoco es exacta la afirmación, que también acoge su diario, de que me hubiera ocupado en algunos de los cátedras de la ciudad en preparar declaraciones para un sumario en sentido determinado. Un hombre de mi responsabilidad y talla moral, no se entromete en estos bajos y delicados menesteres. Quien con intención que no se me alcanza haya hecho la afirmación mencionada, faltó deliberadamente a la verdad o fue criminal y perversamente informado.

Soy su atento servidor, Arcesio Londoño Palacio

## NOTICIAS

—El señor Herbert Boy, mayor del ejército nacional por servicios en la pasada contienda con el Perú, salió hoy para Alemania por cuenta de la Seadta, con el fin de conseguir aviones de tipo modernísimo para las líneas que proyecta establecer e intensificar la misma compañía de navegación aérea.



## Suntuosos Carnavales en Quimbaya.

CARNAVALES

En la ciudad de Quimbaya se celebrarán unos regios carnavales, con motivo de la inauguración de varias obras públicas, en los días 8, 9, 10, 11 y 12 de julio próximo.

LA JUNTA invita a todos los habitantes del país y del departamento de manera muy especial, y en general a todas las personas que, además de los espectáculos propios de esta clase de festajos, quieran concurrir a la gran fiesta cívica que dará un gran realce a esta nueva y floreciente ciudad.

Quimbaya, junio 7 de 1935.

LA JUNTA.



## DESPUES DEL BAÑO

Una fricción con AGUA DE COLONIA es un gran reactivo para el cuerpo.

BAY-RUM es la loción ideal para el cabello.

### DE VENTA POR:

Almacén de Licores, Enrique Arias A. Carrera 89 Calles 16 y 17;  
Droguería de Jorge Garcés B.  
Marulanda Ramírez.  
Droguería "OTUN".  
Droguería "COLOMBIA"  
Alfonso Mejía M. & Co.  
Francisco y Alfonso Grisales.  
Cuartas Hermanos.  
Estanco Principal y todos los Estancos del Departamento.



### Quién manda en la Permanencia?

En este pueblo están ocurriendo cosas que ya francamente son intolerables.

Parece que la Oficina de Permanencia, no está a cargo de un inspector, sino que el capricho del Jefe de la Policía es el que predomina allí.

Para esta afirmación, tenemos como dato, el que la Policía en las noches del sábado y domingo, condujo a la cárcel, sin pasar por la oficina de Permanencia, como es obligación a más de diez individuos, por estar embriagados o por cualquier otro motivo, pero en todo caso, dejando de cumplir lo que para estos casos está indicado como procedimiento primordial, o sea el de que en dividuo que en las horas de la noche, comete una falta, debe llevarse ante el Inspector Permanente, para que este funcionario ordene su detención o arregle el asunto como a bien lo tenga.

No sabemos si la Policía estará obrando por su propia cuenta o si en cambio tiene para sus procedimientos, no indicados en ningún caso, la orden del Sr. Jefe de la Policía. Si lo primero, la cosa está bastante mal y ello se debe a la completa desorganización en que hoy se encuentra la Policía de Pereira, puesta en mala hora bajo la dirección de un caballero distinguido, pero que de esas cuestiones no tiene la menor idea. Si lo segundo, es decir, si el funcionario que comanda la Policía, ha dado esa orden ello es mucho más grave, ya que está violando los reglamentos del H. Concejo respecto a tal Oficina.

Así mismo parece que a causa del mal genio del amigo don Luis Eduardo, la Policía de Tránsito está formada por individuos de muy

## ATENCIÓN:

Estamos para servirle en nuestro nuevo local, situado en los bajos de la casa del doctor Santiago Londoño.

Expreso Colombiano.

### CONDUCTO "RIBON"

Calle 19.

Teléfono No 482

## CURATIVO PULMONAR ROMAN

es lo que usted NECESITA para curarse la

Gripa — Tisis — Bronquitis.

Solicítelo en todas las farmacias.

LABORATORIOS ROMAN, S. A

CARTAGENA.

Agente en Caldas,

HORACIO JARAMILLO S.

MANIZALES.

buena voluntad, pero que no saben del manejo de los carros y ya vemos como el carro de prisiones, tendrá que ser guardado, por inservible y por que su reparación costará al Municipio, más de quinientos pesos, todo por la completa impericia de los encargados de su manejo. Llamamos la atención del

Gobierno Departamental, sobre estas irregularidades, ya que no estamos dispuestos a tolerar más estas gravísimas anomalías, que nos hacen aparecer como un pueblo de tercero a cuarto orden.

### La asamblea liberal de maestros y la iglesia

Entre los telegramas llegados a la Asamblea Liberal de Maestros, anotamos el presente como una prueba de hasta donde se justifican las reformas que se solicitan:

Neira, junio 16.

Cecilio Zuleta, Asamblea Maestros, LIARIO.

Pereira

En misas hoy clérigos implacables apostrofaron Ministro Educación, Asamblea Departamental, Asamblea Liberal Maestros. Excitaron pueblo para estar frente único dizque contra enemigos iglesia. Aboguen porque des de púlpito no se engañen in cautos.

Juliberal, Rafael González

### PAPEL

para tender debajo de hules y tapices y para envolver mercancía, tenemos para vender por arrobas. Llame al teléfono 266.

## ALMACENES DE VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, Cali y Manizales.

Materiales para Zapatería y Talarbartería.

Introducción directa de las fábricas más grandes del mundo.

Fabricación de maletas de cuero, lona etc. Zimarras, Gualdrapas, Aperos para montar. Carteras para cobradores. Encauchados finísimos. Botas de ca ballería. Botas fuertes para trabajo. Zapatos para niños, Zapatos para señoras, Zapatos para caballero.

Almacén Principal. Pereira

2ª calle real.

Teléfono 212

Le ayudamos a vender y comprar cuanto necesite.

Monedas, Acciones, Bonos, Raíces, Efectos &.

Ahórrese molestias y dificultades comisionándonos para gestionar sus negocios.

Mediadores Mercantiles e Industriales.

Pereira.

Teléfono 253

## Servicio Telefónico de Manizales

Se pone en conocimiento del público que en el próximo mes de Julio se dará al servicio una excelente línea telefónica entre Manizales, Anserma y Risaralda, incluso la Central Urbana en Anserma, servida con instrumentos de alta eficacia.

En tal forma se establecerán rápidas conexiones telefónicas entre Manizales, Anserma y Riosucio.

EMPRESA TELEFONICA MUNICIPAL  
— MANIZALES —

## Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

### Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.